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教师应把更多时间
投入到教书科研上

全国人大代表
中国科学院院士、清华大学
副校长 施一公

作为一名来自高校的全
国人大代表,施一公提出了和
大学相关的部分建议和意见。

政府工作报告中提出扩
大高校和科研院所自主权，
施一公认为，这不外乎办学的
权利、学位授予权利、学科设
置等，随着中国经济的发展,大
批高端人才拥入,在这样一个
新形势下，建议在学科设置和
学位授予权上有所改变。

他同时还提出了大学的
去行政化问题，“大学里主要
的教授、科研人员，应把主要
精力放在教学上，而不是行政
上，不是去开会。大学是培养
人的地方，需要我们的老师、
校长把更多时间投入到教书
和科研。”

施一公同时对河南发展
提出建议,河南一定要转型发
展，科技兴省。“希望河南能够
在高等教育方面有规划，做得
更精彩些。”

建议按考生数量比例
分配高校名额

全国人大代表
北大附中河南分校校长
李光宇

河南代表团的“媒体开放
日”上，李光宇再提教育公平，
同时他还建议，在焦作设立太
极文化大学。

“教育是实现社会阶层
向上流动的通道，教育不公
势 必 导 致 底 层 上 升 通 道 受
阻，社会阶层固化，出现‘一
代穷、世代穷’的贫困代际传
承现象。”李光宇说，“我建
议，5 年内基本实现按全国
各 地 考 生 数 量 比 例 分 配
985、211 院 校 的 录 取 名 额 ，
让 985、211 真正变成全国人
民的大学！”

此外，李光宇还建议，发
祥 于 河 南 焦 作 的 太 极 拳 在
150 多个国家和地区广泛传
播，“建议文化部把太极拳在
备选名录中位次往前移，优
先申报太极拳。另外，迫切
需要设立一所以传承和弘扬
太极拳文化为主的太极文化
大学。”

建议对河南高等教育
发展给予更多支持

全国人大代表
河南理工大学音乐学院副院长
游吟歌

作为一名教育工作者，游
吟歌更为关注的是建设“一流
大学和一流学科”，及发展更高
质量更加公平的教育等问题。

“河南是教育大省，上好大
学难的问题依然存在，河南优
质教育资源仍然相当有限。”游
吟歌说，呼吁国家更多关注和
支持河南高等教育发展。

建议国家对河南高校发展给
予更多的关注和支持，尤其是高
层次学习平台，博士招生指标分
配等方面，进一步向河南倾斜。

建议国家应当支持与行
业联系紧密的高校走向一流，
更好地服务地方经济社会发
展。比如，支持高校参与国家
供给侧结构改革，更好地服务
于国家整体战略，在高校“双
一流”建设上给予倾斜。

同时，国家牵头对省部共
建的行业院校给予更多的支持
和帮助，探索创新共建模式，推
进省部共建工作的开展。

加快高校招生制度
改革进度

全国人大代表
安阳一中校长
黄艳

作为一名基层教育工作
者，针对中小学教育问题，黄
艳提了三条建议：

第一，建议加快高等学校
招生制度改革进度。目前，我国
的中小学教育沦为“升学教育”，
很多学生没有音乐课、体育课，
做实验不进实验室。他们所有
的生活就是为了考上好大学。

第二，立法保证学校依据
在校生规模的经费问题。只
有经费充足，学校才可以给每
个孩子更好的教育环境，同时
从事相应的科研研究。

第三，切实提高中小学教
师的待遇。“中小学教师是孩子
们成长中接触最多的第一批成
年人。教师的素质影响着孩子
的思维方式、人生观价值观。”
黄艳说，现在中小学教师收入
水平排位靠后，难以吸引更多
的优秀人才。建议对中小学教
师的待遇进行调研，并提出提
高待遇的方案。

建议尽快批复申建
河南自由贸易试验区

全国人大代表
郑州市工商联主席、康利达
集团董事长 薛景霞

作为一名来自民营企业
的代表，结合“十三五”规划纲
要和河南发展实际，薛景霞提
出五点建议。

建议尽快批复申建河南自
由贸易试验区，打造郑州国际
商都，成为“一带一路”战略核
心腹地和经贸、人文、金融交流
合作中心，推动中西部地区加
快发展和开放。建议在郑州设
立金融支持新型城镇化改革试
验区，进一步推进金融领域开放
创新，打造内陆型金融创新与改
革示范区。建议在河南郑州打
造内陆型“大众创业、万众创新”
示范城市。建议在修订“十三
五”规划时，积极支持郑州机场
拓展“一带一路”国家和地区航
线布局，发挥郑州作为亚欧经贸
陆空通道的中心节点作用。建
议在河南设立养老体系建设综
合改革示范区，在国家层面争
取共建，允其先行先试，探索并
建立多层次的养老体系。

郑州全媒体

高等教育、航空港区
建议5年内实现按考生数量比例分

河南代表团举行媒体开放日活动

66家中外媒体
关注河南发展


